

2693/VIII

Gremium:	Kulturbeirat	x	öffentlich
Sitzung am:	07.11.2023		

Bericht Beteiligung der Kulturfachbereiche der Stadtbetriebe Siegburg AöR beim Stadtfest und beim Internationalen Kinder- und Jugendfest

Sachverhalt des Vorstandes:

Stadtfest

Die Kulturfachbereiche und der Fachbereich Oktopus der Stadtbetriebe Siegburg AöR präsentierten sich samstags und sonntags gemeinsam mit den Humperdinck Freunden Siegburg e.V. Siegburg auf dem diesjährigen Stadtfest in Siegburg.



In zahlreichen Gesprächen mit den Besucherinnen und Besuchern wurde auf die vielfältigen Angebote der Kulturfachbereiche und auf kommende Veranstaltungen hingewiesen.

Während sich die Erwachsenen im Gespräch über die Angebote der Stadtbibliothek austauschten, konnten die Kinder eigene Lesezeichen basteln und bemalen.

Die Musikschule beteiligte sich mit ein Musik-Labyrinth, das Maskottchen des Schwimmbades „Blubbi“ sorgte für jede Menge Spaß, die Tourist Information informierte über Angebote für Groß und Klein in Siegburg und der Naturregion Sieg und das Stadtmuseum brachte ein spannendes Tonpuzzle mit.

Die Humperdinck-Freunde, die in diesem Jahr ihr 25-jähriges Bestehen feiern, standen am Samstag von 12 bis 14 Uhr im S-Carré zusammen mit den Kulturfachbereichen der Stadtbetriebe Siegburg ÄoR in der Pagode und hatten Verhextes und Bezauberndes geplant.

Die Hexe aus der Märchenoper Hänsel und Gretel war gemeinsam mit ihrer Schwester zu Gast und lud zum Speeddating ein. Klein und Groß ließen sich auf das öffentliche Spektakel gerne ein. Die Studiobühne Siegburg mit Theaterleiter Rene Böttcher und seinem Schauspiel-Kollegen Christoph Wolff steckten hinter der fantasievollen Verkleidung. Sie diskutierten mit den Passanten über Waldsterben, Klimawandel und vegane Ernährung! Die Tierschutzorganisation PETA wurde im Nachgang zum Stadtfest auf die Aktion der Studiobühne aufmerksam und zeichnete die Darsteller daraufhin mit der „Helden für Tiere“-Urkunde aus.

Außerdem wurde bei einem Malwettbewerb das fantasievollste Knusperhaus gesucht.

Internationales Kinder- und Jugendfest

Auf dem Kinder- und Jugendfest am 24. September, präsentierten sich die Kulturfachbereiche und das Freizeitbad Oktopus gemeinsam an einem Stand am unteren Markt.

Zahlreiche Kinder nutzten die Gelegenheit, mit einem Oktopus-Luftballon in der Hand, ein Selfie mit Blubbi, dem Maskottchen des Oktopus zu schießen.

Mit dem Kindertöpfern lockten das Stadtmuseum und die Tourist Information viele Kinder an den Stand der Kulturfachbereiche. Es entstanden zahlreiche Schnecken und Schlangen, aber auch Schweinchen, Würfel, Igel und viele phantasievolle Figuren, die die Kinder mit nach Hause nehmen konnten.

Beim Musik-Labyrinth der Musikschule galt es durch das Erkennen von Musikinstrumenten anhand von Hörbeispielen, erfolgreich den Ausgang aus einem Irrgarten zu finden. Als begehrte Preise konnten Egg Shaker und Mundharmonikas vergeben werden. In der Zwischenzeit hatten die Eltern Gelegenheit sich über das Angebot der Musikschule zu informieren, was zum Teil zu spontanen Anmeldungen noch vor Ort führte.

Passend zum diesjährigen Motto des Festes „Expedition Zukunft – Gemeinsam Neues erkunden“, war die Stadtbibliothek mit einem Informatik-Angebot mit naturwissenschaftlichem Bezug und einem Kreativangebot vor Ort. Mit Hilfe der Präge-/Stanzmaschine aus dem UFO-Makerspace, konnten Kinder aus Pappresten eigene Lesezeichen gestalten. Außerdem präsentierte die Stadtbibliothek eine von Kindern selbstgebaute und programmierte IoT-Wettermessstation. Mit Hilfe verschiedener Sensoren konnten sich Interessierte in Echtzeit Umweltdaten, wie Temperatur, Luftfeuchte, Feinstaubgehalt und Luftdruck anzeigen lassen.

Der UFO-Makerspace war mit dem Lasercutter am Stand des Jugendzentrums Deichhaus und des Kulturcafés vertreten. Hier konnten sich Interessierte mit der Landesmeisterin NRWs im Tischfußball messen. Als Belohnung für ein oder mehrere erzielte Tore, durften die Teilnehmenden mit dem Lasercutter ihren Namen in eine Medaille gravieren.

Durch die Vorstellung der vielfältigen Angebote der Stadtbibliothek am Stand der Kulturfachbereiche, meldeten sich eine Reihe von Besuchenden noch am gleichen Tag für die Mitgliedschaft in der nahegelegenen Bibliothek an.

Siegburg, 16.10.2023